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Острый сигнал
ПЕРЕРАСХОДУЕМ МЕТАЛА

В основу трудового 
соперничества смен в 
арматурном цехе завода 
ЖБИ положены социа
листические обязатель
ства, главными пунктами 
которых являются вы
пуск готовой продукции, 
отсутствие простоев и 
брака по вине коллекти
вов. Недавно подведены 
итоги социалистического 
соревнования за полуго
дие среди смен, названы 
лучшие рабочие. Первое 
место завоевала смена 
мастера А. М. Неволина, 
победившая в первом и 
втором кварталах.

задания в среднем 
130 процентов.

Труд работников
матурного цеха не
легких, 
пускает 
ные

Сейчас цех

на

ар- 
из

вы-
пространствен-

каркасы
12-этажных зданий.

для 
Ос-

воение их потребовало
дополнительных 
затрат.

Тем не менее
водственный 
изготовлению 
ных деталей

трудо-

произ-
план по 

заклад- 
коллектив

Среди сварщиков кон-
тактной сварки
телем снова
Н. И. Орехова, 
арматурщиком 
Н. И. Покушев.

победи- 
стала 

Лучшим 
назван 

Первое

цеха перевыполняет. На
пример, в первом квар
тале цех выпустил 252 
тонны изделий. План пе
ревыполнен на 29,3 про
цента, но по металлу до
пущен 
тонна, 
лектив 
места

перерасход — 71 
Это лишило кол- 

цеха первого 
в соревновании с

полугодие перерасходо
вано свыше 160 тонн ме
талла. Цех использует ар
матуру различного про
филя: уголок, полосу, 
листовое железо. Пред
приятия-поставщики от-
гружают для 
продукцию . в 
по весу. Так 
чем тяжелее,

нас свою 
основном 
выгодней: 
тем для

для них лучше.
Но при сварке каркаса 

арматурщикам требует
ся проволока самых раз
ных сечений диаметром 
от 3 до 20 миллиметров. 
Понятно, что нам чаще 
всего не хватает прово
локи малых сечений, на
пример, восьмимилли
метровых прутков. Из-за 
отсутствия такого разме-

видировать это, необхо
димо создать на заводе 
хотя бы десятидневный 
запас проволоки самых 
разных профилей.

Проблема эта не но
вая, но чрезвычайно 
важная. Перерасход ме
талла так или иначе 
скажется на работе все
го завода. Руководители 
цеха постоянно выносят 
ее на рассмотрение ад-
министрации 
получают 
ответ:

завода. Но 
неизменный

— Будем 
«с колес».

работать

•Мы понимаем, что с 
доставкой металлопро
ката на завод имеются 
большие трудности, но

Й место у слесареи-ре- 
й монтников завоевал 

А. Пучков, у электриков 
й В. Меньшиков, а среди 
Й сварщиков дуговой 

сварки — В. Шилков.
и Передовики выполняли

арматурщиками Челя-
бинского завода желе
зобетонных изделий.

План второго квартала 
и полугодия также пере
выполнен на пять про
центов, но на этот раз 
перерасход металла уве-

ра проката 
ство не 
Приходится

производ- 
остановишь.

заменять

нам 
Ведь 
нять

от этого не легче, 
приходится вы-пол- 
план любой ценой.

«десяткой», а то и про
волокой на два профиля 
выше — диаметром ' 12 
миллиметров. При заме
не разница в весе ве
дет к перерасходу ме
талла. А заменам не

А. Н. АРТЕМЬЕВ, 
начальник цеха № 2 
завода ЖБИ имени Ле

нинского комсомола.
Г. Е. БАГРЯНСКИЙ, 

секретарь партийной ор- й 
ганизации. Й

ВЫХОД ОДИН-КОЛЬЦЕВОЙ МАРШРУТ
". ........... ...................■■■■.......

Такая уж у нас, транспортников, работа: беспе
ребойно снабжать производство необходимыми 
материалами. Не меньше бетонщиков, арматур
щиков, формовщиков мы болеем за судьбу пла
на. Стараемся делать все, чтобы завод ЖБИ 
ритмично выпускал изделия для жилых домов. 
План грузоперевозок полугодия коллектив же
лезнодорожного цеха выполнил на 112 процен
тов.

Однако в первом квартале года мы допустили 
перепростой вагонов МПС. Смерзшийся песок, 
который поступал на завод, сдерживал темпы 
разгрузки. Сейчас нам необходимо создать запас 
этого материала на предприятии. Но на деле по
лучается другое. Вместо 1200 вагонов с сырьем 
мы получаем в месяц с Махневского карьера 
лишь 900. Приходится работать «с колес».

При таких обстоятельствах государственный

план всегда находится под угрозой срыва. Надо 
учесть и то, что скоро часть вагонов будет от
правлена на уборку урожая. Разговор о том, 
чтобы создать кольцевой маршрут на заводе 
ЖБИ по доставке песка, идет давно' в различ
ных инстанциях, но дело с места не двигается.

Сейчас коллектив транспортников прилагает 
все усилия, чтобы успешно справиться с задани
ем определяющего года пятилетки. Отлично ра
ботают старший машинист тепловоза В. М. Во
ронин, стрелочница Р. И. Кожнева, составители 
поездов М. Г. Ражев и Г. Н. Котов и другие.

Передовики производства досрочно^ выполнили 
свои социалистические обязательства, коллектив 
сэкономил также дизельное топливо и масла.

Н. КРАВЦОВ, 
начальник района Свердловского 

предприятия «Промжилдортранс».

Коллектив ремонтно-ме
ханического цеха завода 
ЖБИ успешно справляется 
с заданием по ремонту обо
рудования. От его оператив
ности зависит бесперебой
ная работа ведущих цехов 
предприятия. Поэтому каж
дый квалифицированный 
рабочий пользуется боль
шим уважением в коллек
тиве ремонтников. Не один 
год отлично трудится фре
зеровщик В. И. Серегин. 
Владимир Иванович свое
временно и с высоким ка
чеством готовит детали.

На снимке: В. И. Серегин.
Фото В. Калимасова.

ПЛАН ВЫПОЛНЕН
На заводе железобетонных изделий име

ни Ленинского комсомола подведены итоги 
работы коллектива за второй квартал. Пла
новые задания перекрыты по всем основ
ным показателям.

План по объему реализации продукции 
выполнен на 101,2 процента.

Выработано 106 644 кубических метра 
железобетона, в том числе напряженно-ар
мированного 28 239 кубических метров.

Во втором квартале заводчане отправили 
строителям 56,7 условных этажа, на девяти
этажные здания — 28,6 и на 12-этажные — 
16,2 условных этажа.

Коллектив предприятия уверенно спра
вился с полугодовым заданием. Намерения 
работников завода железобетонных изде
лий таковы: выполнить государственный 
план определяющего года пятилетки к 27 
декабря.

ВНЕДРЯЕТСЯ НОВШЕСТВО
Бригада рабочих из строительного управления 

№ 20, под руководством Ю. Максимова, закончи
ла монтаж фундамента экспериментального дома 
по улице Парниковой. Работники нашего комби
ната впервые сделали сети коммуникаций одно
временно с основанием. Новшество поможет «ну
левикам» и отделочникам повысить производи
тельность труда, улучшить ритмичность произ
водства, ускорить сдачу дома в эксплуатацию.

НОВАЯ ФОРМА
Недавно специалисты завода ЖБИ им. Ле

нинского комсомола закончили рабочие чертежи 
новой формы. Она предназначена для производ
ства лестничных маршей к 16-этажным домам. 
Размеры этой конструкции почти не отличаются 
от существующих форм, зато производитель
ность выросла вдвое.

ПОТРУДИЛИСЬ ХОРОШО
В шестом цехе завода ЖБИ имени Ленинского 

комсомола отличился коллектив кассетного 
участка, которые руководит старший мастер 
В. Н. Борноволосов. 27 июня рабочие участка 
рапортовали о досрочном выполнении производ
ственного плана второго квартала, а на следую
щий день о досрочном выполнении заданий по
лугодия. * * *

Хорошо работал во втором квартале цех ячеи
стого бетона завода ЖБИ имени Ленинского ком
сомола. На шесть дней раньше срока справился 
с полугодовым заданием коллектив смены мас
тера С. Я. Щенникова.

С неплохими производственными показателя
ми закончили полугодие бригады М. М. Гайнул
лина и Д. А. Салимова.

ЗНАМЕНАТЕЛЬНАЯ ДАТА
Работники комбината недавно тепло поздрави

ли Афанасия Федоровича Тараканова. 57 лет 
назад, когда образовалась Страна Советов, он 
вступил в члены РСДРП. Потом участвовал в 
гражданской войне, бил Дутова и Колчака, мно
го лет был на партийной работе, руководил 
строительством. Сейчас Афанасий Федорович на 
заслуженном отдыхе. К нему домой и пришли 
строители, чтобы поздравить со знаменательной 
датой — 57 лет в рядах партии.



О ЛЮДЯХ ХОРОШИХ
са — наиболее прогрес
сивный вид сварки, — 
говорит механик цеха 
Георгий Евгеньевич Ба
грянский. — Она позво
ляет увеличить произво
дительность труда, де
лать меньше затрат, 
улучшить условия труда. 
Наши технологи сейчас 
стараются перевести из
готовление всех заклад
ных деталей . с дуговой 
электросварки на свар
ку под слоем флюса. За
метим, что увеличение 
производительности поч
ти втрое не отразилось 
на качестве выпускаемой 
продукции. В цехе выпу
скается 130 наименова
ний изделий, из них во
семьдесят процентов из
готовляется на свароч-
ных станках под 
флюса.

Преимущества 
под слоем флюса

слоем

сварки 
видны,

*Мария Крылло рабо
тает в арматурном цехе 
завода железобетонных 
изделий. Она — электро-
сварщица. Три года

кладные .детали, Мария 
вместе с другими свар
щицами перешла рабо
тать на сварочные стан-

например, на таком при
мере. Раньше при дуго- 

г вой электросварке зача- 
' стую работники ОТ К

браковали закладные 
ПМ-13. Это пластина с 
двумя анкерами, кото
рые надо было прива
рить так, чтобы и загиб 
был мелким, и шов 
ровный. Работа не из 
легких. Сейчас, после пе
ревода этих закладных 
на сварку под флюсом, 
объем работы уменьшил-

изготовление каркаса 
К.1-72. Подсчитано, что 
новшество позволит сэ
кономить в год металла 
и электродов на сумму 
3410 рублей.

— Преимущества свар
ки под флюсом неоспо
римы, — говорит Мария 
Крылло. — Но у нас, 
электросварщиц, к тех
нологам и мастерам цеха 
имеется ряд претензий. 
Надо механизировать 
рубку заготовок, которая 
отнимает у каждого 
сварщика 20—-30 процен
тов рабочего времени в 
смену. Для этого цеху 
нужен полуавтомат. 
Оренбуржцы уже сдела
ли такой станок своими 
силами. Наши рациона
лизаторы также изгото
вили полуавтомат для 
мерной рубки проволоки 
длиной до трех метров, 
на очереди теперь дру
гой — для рубки арма
туры диаметром 8—10 
миллиметров, длиной от 
100 до 1000 миллимет
ров.

— Сейчас осваиваю 
линию для сварки сеток 
на машине ПТ-603, — 
продолжает Мария. — 
Вначале многое 'не ла
дилось. И сейчас нет еще 
полного взаимопонима
ния, хотя много «капри-
зов» линии уже 
крыто.

ки.

ся, а качество 
лось. Кроме

улучиш- — В том, что
того,

стигнута экономия 
талла и электродов.

до-
ме-

быстро освоит
линию,

Маша 
новую

нет сомнения, —
говорит Георгий Евгень
евич Багрянский.

назад, когда арматурный — Сварка закладных Переведено с дуговой £ НИКОЛАЕВА, 
цех стал изготовлять за- деталей под слоем флю- сварки на контактную Фото Калимасова.

Партийная жизнь

ОТЧИТЫВАЕТСЯ
КОММУНИСТНа днях в строительном управлении № 28 состоялось очередное партийное собрание с повесткой дня: «О выполнении партийных поручений».Монтажнику А. Сатрди- нову была поручена спор- тивная_ работа среди молодежи. 'Спортсмены управления успешно выступили в восьмой зимней спартакиаде домостроительного комбината.

С положительной стороны оценено их участие и в соревновании на приз газеты «Свердловский строитель».Партийное поручение, считают коммунисты, А. Сатрдинов выполняет удовлетворительно.
Ю. ЕНИВАТОВ, 

сварщик 
строительного 

управления № 28.

НАМ ОТВЕЧАЮТНа статью «Тянем-потянем», опубликованную в газете «Свердловский строитель» № 23, отвечает и. о. главного инженера завода ЖБИ В. Пудель:«Статья обсуждалась с коллективом работников цеха № 1. Критика в адрес завода признана правильной. Сейчас ведутся окончательные работы по пуску* в эксплуатацию шпаклевочной машины, которые будут окончены к 20 июля. Кроме того, по разработанному графику проводится ремонт формовагонеток конвейеров № 1 и 4. На Уралмашзаводе заказаны также новые формовагонетки.Выполнение этих мероприятий позволит значительно улучшить качество лицевой поверхности перекрытий. Поставка на строительные объекты наружных стеновых панелей без стекла произошла из-за того, что УПТК комбината неритмично поставляет заводу стекло. Руководителям УПТК необходимо здесь принять меры.
Экономить в большом и малом

ПРЕОБРАЗУЯ И СОВЕРШЕНСТВУЯ
В определяющем го

ду девятой пятилетки 
коллектив отдела глав
ного энергетика завода 
ЖБИ имени Ленинского 
комсомола наметил осу
ществить ряд мероприя
тий по экономии энер
горесурсов.

За пять месяцев завод 
сэкономил 358 тысяч ки
ловатт - часов электро
энергии, 3961 гекакало- 
рию тепловой энергии и 
138 тонн условного топ
лива.

Через все мероприя
тия, направленные на 
техническое развитие за- 
вода, красной нитью про
ходит мысль о наиболее 
разумном и экономном 
расходовании тепловой 
энергии. Например, пе
ревод отопления пятого 
и шестого цехов позво
лит сберечь около 400 
гекакалорий тепла. Но 
для этого необходимо 
осуществить большой 
комплекс работ: закон
чить строительство теп
лопункта на промышлен
ной площадке № 2 кас
сетного цеха, проло
жить наружные комму
никации и провести ряд 
работ внутри пятого и 
шестого цехов для при
ема перегретой воды.

Реконструкция подо
вого подогрева в пятом 
цехе сэкономит 240 ге
какалорий тепловой 
энергии.

Сейчас в цехах заво
да идет реконструкция 
схемы, автоматического 
регулирования темпера
туры технологического 
пара, и нам приходится 
преодолевать ряд труд
ностей технического и 
организационного по
рядка. А ведь внедре
ние этого мероприятия 
сэкономит около 380 
гекакалорий тепла, к то
му же и технологи пере

станут жаловаться, что 
из котельной поступает 
сырой или сухой пар.

Внедряются мероприя
тия и не предусмотрен
ные планом: в марте, 
например, в котельной 
проведена изоляция де
сятков метров паропро
водов и баков для подо
грева воды, что позво
лит сэкономить в год 
около 300 гекакалорий 
тепла.

В мае переведены с 
пара на перегретую во
ду электро- и механиче
ский цехи, переводится 
часть калориферов вход
ных ворот в первом це
хе, а к другой части ка
лориферов будет подве
ден отработанный пар 
из третьего цеха,. Уже 
этой зимой колодец у 
бытовок третьего цеха 
не будет парить, пар 
станет делать полезную 
работу и сэкономит за
воду 5400 гекакалорий 
тепловой энергии. С па
ра на перегретую воду 
на днях перейдет и цех 
№ 2.

Сейчас со всей остро
той встанет вопрос уче
та тепловой энергии. 
Что делается в этом на
правлении? Работают и 
устанавливаются допол
нительные приборы 
контроля и учета за рас
ходом пара. Во многих 
цехах схемы теплоснаб
жения выполнены так, 
что отпор тепла осуще
ствляется без приборов.

Есть на заводе такие 
узлы, например, у ста
рой котельной возле 
первого цеха, где име
ется 15 задвижек. Мы 
реконструируем этот 
узел, оставив только 5 
задвижек.

Реконструирован узел 
на площадке кассетного 
цеха, устранена утечка 
пара, улучшилась гиб

кость схемы. Теперь сан
техники не будут обжи
гаться кипятком при ра^- 
боте с задвижкой.

В девятом цехе техно
логические аппараты 
должны работать более 
экономично. Все мы ви
дим, как несовершенны 
в теплотехническом от
ношении формы шахт 
лифтов. На лоджиях и 
на кабинах шахт лифтов 
нет гидрорастворов, 
Внедрение этих доволь
но простых устройств 
позволит улучшить энер
гетические показатели 
цеха. Сейчас идет ре
конструкция пролетов 
цеха, и наши намерения 
пока не удается осуще
ствить.

Реконструкция штор 
пропарочных камер в 
первом цехе и перевод 
камеры непрерывного 
действия на периодиче
ский режим работы 
уменьшит запаренность 
в цехе и принесет эко
номию. Однако это ме
роприятие вызвало мно
го толкований и споров. 
Дебаты идут, а заларен- 
ность не уменьшается.

Снабжение цехов 
сжатым воздухом — 
главная проблема на за
воде, решению которой 
будут способствовать 
возведение пристроя к 
компрессорной станции 
и монтаж стокубового 
компрессора. Потреб
ность в сжатом воздухе 
испытывают и потребите
ли на площадке кассет
ного цеха.

На одном из челябин
ских предприятий есть 
50-кубовый компрессор. 
Мы договорились купить 
его. Установив этот аг
регат, мы решим проб
лему сжатого воздуха 
на площадке кассетного 
цеха. Но это все полу
меры, ибо для полного 

решения проблемы не
обходима новая комп
рессорная с новой гра
дирней, так как ныне 
действующая не справ
ляется со своей зада
чей. Вода из нее воз
вращается с температу
рой плюс 45 градусов, а 
грязь и пыль возле 
компрессорной ухудша
ют работу аппаратуры.

В снабжении це?ов 
воздухом немало недо
статков: не везде нала
жен учет по цехам, из- 
за слабой производст
венной дисциплины вен
тили в цехах нередко 
остаются открытыми. 
Борьба с так называе
мыми «шипунами» пред
стоит большая.

Могут спросить, поче
му сейчас наш отдел не 
занимается учетом сжа
того воздуха? Организа
ционные вопросы мы ре-' 
шаем довольно успеш
но, а вот на решение 
всех технических задач 
у нас попросту не хва
тает сил. Но как только 
закончим работы по на
ведению порядка в уче
те тепловой энергии, 
сразу же приступим к 
учету сжатого воздуха.

Многие трудящиеся и 
жители нашего микро
района помнят, как труд
но было у нас с водой. 
В настоящее время эта 
проблема решена? Нас 
укоряли не за расход 
воды по назначению, а 
за непроизводительную 
ее трату. Как сократить 
расход воды? Во-первых, 
за счет оборотного во
доснабжения, а во-вто
рых, за счет устранения 
утечек в сетях. Мы на
метили ликвидировать в 
ближайшее время утеч
ку воды в водопроводе 
кассетного цеха и сде
лать оборотное водо
снабжение в холодильни

ках столовой. Сейчас 
промышленная вода 
идет на проток, а если 
устроить охлаждающий 
водоем, то можно будет 
цикл воды замкнуть. На 
этом мы сэкономим око
ло ста кубических мет
ров промышленной во
ды в сутки.

Говоря о налаживании 
системы контроля и 
учета любого вида энер- 
'■ии, нельзя не коснуть
ся вопросов автоматиза
ции. В план техническо
го развития завода 
включено несколько ме- 
ррприятий по автомати
зации. В шестом цехе 
наполовину выполнена 
работа по автоматизации 
термовлажностной обра
ботки изделий в ямных 
камерах, а в девятом 
цехе завершена автома
тизация регулирования 
давления пара на ма
шины по производству 
лоджий и сантехниче
ских "кабин. Теперь не
обходимо установить 
температурный конт
роль для обработки тех
нологических процессов 
на машинах по произ
водству лоджий.

В том же девятом це
хе предстоит сделать 
монтаж и освоить авто
матический ультразвуко
вой метод определения 
прочности бетона в лод
жиях, и автоматизиро
вать режим термообра
ботки изделий в ямных 
камерах.

Сейчас проект авто
матизации трудоемких ра
бот в бетоносмесиггель- 
ных цехах не осущест
вляется из-за финансо
вых трудностей. Тем не 
менее наш отдел начал 
заниматься этим вопро
сом. Мы обследовали 
конвейерный транспорт 
в третьем цехе и уста
новили, что весь комп
лекс поддается автома
тизации.

Большую экономию 
электроэнергии принес
ли заводу такие меро

приятия, как установка 
оборудования . ламп 
дневного света в первом 
цехе. Такие лампы бу
дут установлены также в 
четвертом и шестом це
хах.

Учет электроэнергии в 
цехах в основном нала
жен.

Сейчас решаются во
просы, связанные с пе
реводом электроснаб
жения завода на под
станцию «Весна», но для 
этого необходима ре
конструкция подстанци- 
онного оборудования. 
Работа эта большая и 
серьезная, сопряженная 
с рядом трудностей. В 
частности, придется ре
шать вопросы с электро
снабжением пристроя 
компрессорной, с пере
мещением пунктов уп
равления первого цеха 
в новые помещения и 
многие другие вопро
сы.

Считаю, что работа 
энергетической службы 
завода намного улуч
шится, если отдел мате
риально -. технического 
снабжения полнее будет 
обеспечивать нужды 
энергетиков. Для уско
рения процесса, автома
тизации в первом, чет
вертом, шестом и девя
том цехах необходимо 
вернуть в службу КИП 
энергоцеха трех элект
риков, в штат химиче
ской лаборатории при
нять инженера - химика., 
а в штат отдела главно
го энергетика — одного 
экономиста..

В нашей работе нема
ло проблем и нерешен
ных вопросов. Мы ста
раемся по мере воз
можности расшивать «уз
кие» места., устранять не
достатки. Основная наша 
задача — совершенство
вать энергетические схе
мы и экономить энерго
ресурсы.

Ю. КУЗНЕЦОВ, 
главный энергетик за
вода ЖБИ.

«СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ», 2 СТР.



МАСТИКА АФК-П
применяется для приклеи
вания полихлорвиниловой 
плитки и линолеума. Из
готовлена на основе дифе
нилкетоновых модифициро
ванных полиалидом смол 
типа ДФК-7П или ДФК-8П. 
Мастика ДФК-П приклеи
вает к бетону, цементной 
стенке, дереву, древесно
стружечным плитам в жи
лых помещениях. Примене
ние мастики запрещается 
в помещениях с повышен
ной влажностью. Наносится 
она при температура +15, 
+20 градусов после окон
чания всех отделочных ра
бот. Поверхность основа
ния при этом должна быть 
сухой, влажность не выше 
1 процента, ровной и чи
стой.

Тщательно перемешанную 
и выдержанную при 20 гра
дусах в течение двух суток 
мастику выливают неболь
шими порциями на по
верхность пола, растушевы
вают шпателем до получе
ния слоя 0,3—0,4 мм. Через 
7—10 минут после нанесе

ния приступают к укладке 
материала. Если мастика 
начинает густеть, то ее за
ливают в металлическую 
емкость, помещенную в го
рячую воду с температурой 
50—80 градусов и разогре
вают до необходимой вяз
кости.

С поверхности приклеи
ваемого материала мастику

Панели из
В орловском объедине

нии Облколхозстрой разра
ботана технология произ
водства легкого заполни
теля — гранулина с объем
ным насыпным весом 60—80 
кг на кубический метр. 
Основными компонентами 

для получения гранулина 
являются жидкое стекло и 
этилсиликат.

Новый материал впервые 
применили при изготовле
нии опытной партии стено
вых панелей для животно
водческих помещений. В 
качестве связи использова- 

удаляют тряпкой, смочен
ной в бензине или ацетоне. 
Хранится она в помещении 
с температурой не ниже 
—10 и не выше +30 гра
дусов.

Срок хранения — не бо
лее 8 месяцев со дня изго
товления. Транспортирует
ся в закрытой таре.

Мастика ДСК-П выпус
кается Хлюпинским заво
дом линолеума Главмос- 
промстройматериалов, в го
родах Голицыне и Хлюпино.

гранулина
ны фенольнорезольные и 
карбамидные смолы. Вме
сто арматуры — стекло- 
холст.

Технике - экономические 
показатели одного квадрат
ного метра стеновой пане
ли толщиной 10 см следую
щие: вес — 20 кг, трудоем
кость монтажа — 0,85 че
ловеко-часа, сметная стои
мость — 13,1 рубля.

В дальнейшем такие па
нели намечено использовать 
при сооружении домов на 
селе. В. ДЕРЯБИН, 

инженер.

ВНАСТОЯЩ ЕЕ 
время облицов
ка стен керами

ческими плитками про
изводится на цемент
но-песчаном растворе.

Рационализ а т о р ы 
Резекненсной СПМК-5 
предлагают на глад
ких поверхностях же
лезобетонных панелей 
/крупнопанельные до
ма/ и гибсобетонных 
перегородках для при
клеивания керамиче
ских плит использо
вать клей «НА-1»

НОВАЯ
/клей для приклеива
ния релина/.

На одну часть клея 
по объему берутся 
1,5 — 2 части цемента 
/любой марки, тонко
молотого/, все это тща
тельно перемешивает
ся до однородного со
става. Керамическую

ТЕХНОЛОГИЯ ОБЛИЦОВКИ
плитку приклеивают в 
сухом виде.

Щербатым шпате
лем тонким слоем 
клей наносится на сте
ну и сразу приклады
вается и пристукива
ется керамическая 
плитка. Испытания по
казали, что плитка ус
тойчиво пристает сра
зу.

Заделка швов проз- 
водится так же, как и 
при старом способе.

Преимущества пред
лагаемого способа: по
лучается минимальная 
толщина облицовочно
го слоя; производи
тельность труда повы
шается в 1,5 раза; по
вышается качество 

приклейки плитки; сни
жается стоимость дан
ных работ /по Резек- 
ненской СПМК-5 
экономия составляет 4 
тысячи рублей в год/.

Расход на один ква
дратный метр — 0,5 
килограмма клея и 850 
граммов цемента.

Н. ШУСТОВ, 
инженер.

Ударник, коммунисти
ческого труда Любовь 
Барабанова работает в 
бригаде маляров Викто
ра Суркова из строи
тельного управления 
№ 1. В своем коллекти
ве Люба пользуется 
авторитетом — недаром 
подруги оказали ей до
верие, избрав профор
гом.

Фото В. Калимасова.

Экономить в большом и малом

Дозорные недавно по
бывали с проверкой там, 
где трудятся специалис
ты управления № 28. Они 
установили, что из-за не
брежного складирова
ния происходят поломки 
изделий, а специальной 
площадки для ненуж
ной продукции нет.

Не подработаны кас
сеты для складирования 
лестничных маршей. Эти 
изделия хранятся как 

попало. К беспорядку 
на площадках ведет и 
некомплектная поставка 
бракоизделий с завода 
ЖБИ.

Комплектная поставка 
качественных изделий — 
ключ к решению проб
лемы повышения куль
туры пооизводства, сох
ранности и экономии 
стройматериалов.

Фото и текст
А. БОРИСОВА.

О ПРЕДЕЛА Ю Щ И Й 
год девятой пяти
летки проходит 

под девизом: «Дать 
больше продукции, луч
шего качества, с мень
шими затратами»; Это 
обязывает нас 'Посто
янно -искать резервы 
повышения производи
тельности труда, эко
номно расходовать 
сырье и материалы. Эту 
цель преследует и об
щественный смотр по 
усилению режима' эко
номии материальных 
ресурсов, объявленный 
Свердловским горко
мом КПСС.

Как же обстоят дела 
в нашей бригаде?

В прошлом году кол
лектив шесть раз завое
вывал первое место в 
соцсоревновании по уп
равлению. Оказались 
мы лучшими по итогам 
социалистического со
ревнования и в первом 
квартале этого года. И 
это благодаря заслугам 
опытных плотников В. А. 
Королева, П. А. Анто
нова, Н. И. Чепуштано- 
ва и недавно пришед
ших в бригаду рабочих 
В. А. Алексеева, А. Ка
расева и других.

Сейчас мы работаем 
в Симоновском микро
районе на отделке пя
тиэтажного дома № 23 
по улице Академика 
Бардина. Пришли сюда 
после того, как специа
лизированное управле
ние № 28 сдало дом 
под отделку. Монтаж
ники оставили нам мно
го огрехов.

В некоторых кварти
рах проемы для дверей 
узкие, а в других, на
оборот, широкие. Нам 
приходите я «серев языь 
вать» двери по шири
не, наращивать их, а на 
это уходит и время и 
материал, который у нас 
строго лимитирован.

Переходим на сле

дующий этаж, а там об
наруживаем, что сме
щен санузел, перего
родки поставлены кри
во, проем сделан не по 
откосу. Вот и приходит
ся доделывать чужие 
грехи. Какая уж тут 
экономия. Подводят нас 
и поставщики.

Управление производ- 
ственно-технолог и ч е- 
ской комплектации при
сылает однажды нам 
шпунтованные доски для 
настилки полов. Матери
ал сырой, без гребня. 
Настоящий брак. Пол из 
таких досок усыхает и 
коробится, шпаклевка 
отстает. Материал от
правляем в отходы, а 
сами простаиваем.

Теряется материал из- 
за отсутствия малой ме
ханизации. По нормам 
на одну квартиру Мы 
можем израсходовать 
один пакет шпунтован
ной доски. На деле же 
получается совсем по- 
другому. Приходит ма
шина. Вручную разгру
жают ее вдесятером за 
час. Налицо потеря ра
бочего времени — 10 
человеко-часов. При 
сбрасывании пакетов на 
землю ломаются греб
ни и доски. Вот тебе и 
перерасход. Как прави
ло, на квартиру уходит 
на полтора кубометра 
шпунтованной доски 
больше, чем положено.

Или возьмем налични
ки для дверей. По ко
личеству мы получаем 
вроде весь материал, 
но когда начинаем ра
ботать, обнаруживаем 
брак. Сучки в налични
ках и неровности шпун
товки устраняем сами, 
но на это уходит мате
риал из другого пакета.

На своем опыте убе
дились, что древесину 
можно сберечь за счет 
правильного хранения, 
а доски, лага, 'наличии-

РЕЗЕРВЫ ЕСТЬ
ки хранятся под откры
тым небом, и только 90 
процентов дверей мы 
держим в _ подъездах.

Экономить приходит
ся за счет умелой 
состыковки шпунтован
ной доски, благо, что в 
бригаде в основном 
плотники высокой ква
лификации. 10 человек 
имеют пятый разряд, 
остальные работают по 
четвертому и третьему. 
Каждый при необходи
мости может настелить 
полы, подогнать окна, 
уложить лаги — сделать 
любую столярно-плот
ницкую работу.

За месяц по норме 
нам положено сделать 
3,3 подъезда или десять 
подъездов за один квар
тал. С заданием мы 
справляемся. В прош
лом году" наша бригада 
работала в квартале 
«А» Симоновского мик
рорайона. Работали без 
штурмовщины. На вы
сотном доме № 7 три 
подъезда мы обработа
ли за два месяца. Сда
ли работу с хорошей 
оценкой, показали вы
сокую производитель
ность труда. Кстати, до
бились тогда хороших 
показателей и по эконо
мии материалов.

Произошло это пото
му, что все необходи
мое для отделочников 
было доставлено в срок 
и в нужном количестве. 
И самое важное — на 
доме работала одна 
бригада плотников. 
Можно было наладить 
учет и контроль за рас
ходом материалов.

А сейчас нас снаб

жают пиломатериалами 
плохо. Привозят их 
лишь в конце квартала. 
К тому же бригада раз
бросана по равным объ
ектам. Часть плотников 
трудится в Пионерском 
поселке. Это создает 
трудности в работе 
коллектива.

На доме № 23 плотни
ки обрабатывают четы
ре подъезда, а рядом 
трудится другая брига
да. Берем-то материал 
мы из общего пакета, 
так что трудно сказать, 
чья бригада сэкономила, 
чья допустила перерас
ход.

Для пользы дела не
обходимо поручать та
ким бригадам, как на
ша, отделку целого до
ма. Девятиэтажку при 
хорошем снабжении мы 
сделаем за три месяца. 
При этом добились 
бы, — а опыт такой 
есть — высокой произ
водительности труда, хо
рошего качества отдел
ки и экономии материа
лов.

Резервы экономии 
есть. Чтобы пустить их 
в дело, не надо боль
ших затрат. Просто-на
просто необходимо 
каждому, будь, то ра
ботник УПТК, инженер 
стройуправления или 
плотник, добросовестно 
выполнять свои обязан
ности и ревниво следить 
за правильным расхо
дованием материалов.

И. ПОПОВ, 
бригадир плотников 

строительного 
управления № 1.

«СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ», 3 СТР.



Вошел в роль
Душу фотографа- 

любителя изводила 
весна. Он нервничал 
на работе, скучал до
ма, избегал друзей. 
Вырвавшись на приро
ду, долго не мог прий
ти в себя. С трепетом 
проявлял каждую 
пленку, надеясь, что 
один из 36 снимков 
потрясет знатоков. Но 
что можно сделать за 
одни выходной' день? 
Без радости вдыхал за
стоявшийся воздух сво
его кабинета в «Сверд
ловэнерго» В. П. Со
кол. Устал он сду
вать с папок пыль, пе
рекладывать бумаги. 
Тянуло на природу. 
Отработав пять меся
цев на новом месте, он 
решил стать профес
сионалом. Благо, слу

чай представился — в 
наш пионерский лагерь 
требовался на лето фо
тограф. Новоиспечен
ного профессионала по
ставили на довольст
вие, дали оклад, снаб
дили импортным фото
аппаратом за триста 
рублей, отпустили фо
тобумагу и прочие при
надлежности. Снимай, 
закрепляй, проявляй и 
по малости учи ребя
тишек обращаться с 
фотоаппаратом. Дети 
ликовали, хором вы
крикивали имя и отче
ство профессионала. 
Он не торопился. Пер
во-наперво наведался к 
начальнику пионерла
геря.

— Я думаю, мы с

вами сработаемся, -— 
начал он еще с порога.

— В каком смысле?
— Вы мне свободу, 

остальное пополам, — 
произнес он, потирая 
пахнущие проявителем 
руки.

— Остального не 
будет. Ваша задача — 
научить ребят фото
графировать и выпу
скать фотостенды.

Холодный душ, од
нако, не освежил мут
ную, как старый закре
питель, идею фотогра
фа.

Как-то сиял профес
сионал группу ребяти
шек и с каждого взял 
за любительский сни
мок по 20 копеек. 
Вскоре отряд стоял у 
кабинета фотостудии. 
Деньги пришлось вер
нуть. Ибо начальник 
пионерлагеря не на 
шутку рассердился.

— Дяденька, сними 
меня, — сложив ручки 
лодочкой, просит ма
лыш.

— Извини, друг, 
мне запретили брать с 
вас деньги.

Вот так, легко и 
просто. Нет денег —не 
получишь фотографию. 
А как бы хотелось при
везти снимок домой и 
показать маме.

Постройкой комби
ната затратил в об- 
щем-то немалые сред
ства, чтобы приобрести 
оборудование для - фо
толаборатории и фото
материалы, но попали 
они ‘в руки человека,

которому высокие | 
идеалы ни к чему. Он | 
даже свой велосипед | 
привез в пионерлагерь, 
чтобы быстрее обслу
живать соседние лет- | 
ние базы отдыха. Ведь § 
желающих сфотогра
фироваться и там не | 
меньше. Вот о такой : 
свободе и мечтал фо
тописец нашего пио
нерлагеря.

С открытым фото- | 
аппаратом на груди он | 
бодро встречает всех | 
приезжающих — че- | 
ловек вошел в роль. а 
Одно непонятно: кто я 
мог рекомендовать I 
такого, «профессиона- | 
ла» на воспитатель- я 
ную работу?

А. ГРУНИН.

«SÎK*.

Надолго останутся в па
мяти у ребят дни, проведен
ные в пионерском лагере. 
Игры, смех, веселье. Сорев
нование по футболу, легкой 
атлетике, а вечером все 
отряды в сборе. Начинают
ся представления. Выступа
ют самодеятельные певцы,' 
танцоры.

На снимке: частушки ис
полняют И. Сарафанникова 
и Т. Толмачева.

Фото В. Калимасовал

ГТО на марше УДИВИТЕЛЬНЫЕ СВОЙСТВА ЭЛЕГАЗА

ВРЕМЯ ЗАЧЕТОВ
На заводе ЖБИ имени 

Ленинского комсомола 
сдача новых норм ГТО 
проходит по четвертой 
ступени . «Физическое 
совершенство» и пя
той — «Бодрость и здо
ровье». Б каждой из них 
по девять видов спорта.

Нормативы по двум 
видам — стрельбе и 
лыжным гонкам завод
чане сдали в период 
VIII зимней спартакиа
ды. Но весь комплекс 
норм ГТО с декабря 
прошлого года по ап
рель нынешнего сумели 
сдать 23 человека.

С некоторым опозда
нием по объективным 
причинам началась сда
ча норм по легкой атле
тике: бегу на 100 мет
ров, прыжкам в длину, 
толканию ядра.

Первыми на стадион 
вышли рабочие второго 
цеха во главе с началь
ником А. Н. Артемье
вым и секретарем пар
тийной организации Г. Е. 
Бапрянским. Более тре
ти рабочих этого цеха 
сдали нормы ГТО.

Высокую массовость 
показали работники об
щезаводской , лаборато
рии, которой руководит 
Е. Т. Кол1пащикова. 
Здесь нормы сдави 30 
человек из 40 работаю
щих и коллектив треть
его цеха, возглавляемый 
И. И. Емелиным.

По прыжкам в Длину 
отличился М. Фаткулов 
из первого цеха. В беге 
на 100 метров неплохие 
результаты у Е. Прозо
рова из энергоцеха и 
главного энергетика 
Ю. Кузнецова, в толка
нии ядра — у А. Жарова 
из первого цеха и 
В. Горбушкина (заводо
управление).

Спортивные зачеты 
принимает комиссия, в 
которую входит восемь 
человек. Толкание ядра 
судит В. А. Толмачев, 
плавание—В. В. Гладких, 
прыжки в длину — 
Г. Е. Багрянский, бег — 
Ю. Качесов.

Кстати, Ю. Качесов 
как инструктор по спор
ту прилагает много уси
лий, чтобы сдача норм 
ГТО на заводе проходи
ла успешно.

Энергично работают и 
другие члены комиссии, 
но их усилия не находят 
поддержки у некото
рых начальников цехов 
и отделов заводоуправ
ления, Например, в це
хе ячеистого бетона, 
где начальником Ю. С. 
Пивоваров, к сдаче 
спортивных нормативов 
допущено 150 чедрвек, 
а на стадион приходи
ли только 30 рабочих. 
То же самое можно ска
зать и о шестом цехе, 
где... начальником Г. П. 
Найденов, не лучше по
ложение и в коллективе 
первого цеха, которым 
руководит П. ф. Граби- 
лов. Здесь допущено к 
сдаче около двухсот 
человек, на спортивный 
экзамен явились лишь 
десять.

Практика показывает, 
что труднее всего нала
дить сдачу норм среди 
рабочих основных про
фессий. Их почти не 
видно на стадионе. 
Спортивная работа ожи
вится, если физоргам 
цехов действенную по
мощь окажут комсо
мольцы.

В. ПАЛАНТ, 
председатель за
водской комиссии 
по сдаче норм

ГТО.

Четыре пятых элек
троэнергии дают чело
вечеству тепловые элек
тростанции, пожираю
щие ежегодно миллио
ны тонн угля и нефти. 
Используя эти энергети
ческие ресурсы, мы «про
живаем» капитал, кото
рый накапливался мил
лионы лет. Вероятно, 
запасов природного топ
лива хватит лишь на 
несколько столетий. За 
это время наши потом
ки, несомненно, решат 
энергетическую пробле
му, но до тех пор ос
новным девизом энер
гетиков будет экономия.

Несомненный успех в 
этой области — совме
стная разработка ученых 
и инженеров Всесоюзно
го электротехнического 
института имени В. И. 
Ленина (ВЭИ) и Науч
но - производственного 
объединения «Электро
аппарат». Объектом их 
внимания стали потери 
электроэнергии, которые 
возникают, когда на под

КОГДА НАРУШЕНЫ ПРАВИЛА
За 24 дня июня в го

роде зарегистрировано 
108 случаев наезда на пе
шеходов, при которых 
9 человек погибли и бо
лее 100 получили различ
ные травмы. К сожале
нию, причины несчастных 
случаев на дороге остают
ся прежними: переход пе
ред близко идущим тран
спортом, выход на проез
жую часть в неустанов
ленных местах, неожидан
ное появление на доро
ге из-за стоящего транс
порта, а также нетрезвое 
состояние пешехода или 
пассажира.

Так, на перекрестке 
улиц 8 Марта — Малы
шева машинистка Управ
ления капитального строи
тельства из г. Пол-евско-

ступах к городу вы
соковольтные линии 
вынуждены прерывать 
свою экономичную пе
редачу: для безопасно
сти напряжение прихо
дится снижать в 20—30 
раз. Чем ниже напряже
ние, тем больше потери.

Как избежать их? Вы
ход один: сделать так, 
чтобы без риска для 
населения можно было 
провести в город высо
кое напряжение и пони
жать его уже в непо
средственной близости 
от потребителя. Первая 
часть этой задачи реша
ется довольно просто: 
«одевшись» в оболочку 
масляного кабеля, вы
соковольтные провода 
идут в город глубоко 
под землей. А вот вто
рая часть — создание 
полностью безопасных 
понижающих подстан
ций—сложнее. Строить 
под землей неэконо
мично, а наземные под
станции, помимо безо- 
опасности, должны от

го т. Епифанова, пере
бегая дорог^ на красный 
сигнал светофора, попала 
под автомашину, прохо
дившую перекресток на 
зеленый сигнал. В резуль
тате полученной травмы 
т. Епифанова через не
сколько часов умерла.

На ул. Большакова под
собный рабочий Свердлов
ской картонажной фабри
ки т. Козлов попытался 
перебежать проезжую 
часть улицы перед близко 
идущим «Москвичом». Из- 
за своей недисциплиниро
ванности т. Козлов попал 
на больничную койку с 
сотрясением, мозга. Такую 
же травму получил на 
ул. Щербакова и мон
тажник специализирован
ного управления № 27 

вечать и многим другим 
требованиям. Главные 
из них — занимать как 
можно меньше дефи
цитной городской пло
щади и быть бесшум
ными.

Изыскания ученых 
ВЭИ были сосредоточе
ны в области использо
вания удивительных изо- 
ляционных свойств -эле
газа (шестифтористой 
серы). Все оборудование 
новой подстанции, поме
щено в герметически за
крытые металлические 
оболочки, заполненные 
элегазом. Снаружи кап
сулы безопасны. Доволь
ны новой конструкцией и 
градостроители: на сме
ну шумящим восьми
этажным зданиям под
станций придут тихие и 
компактные постройки в 
один-два этажа.

Г абариты подстанции 
уменьшаются не за счет 
изменения конструкций 
ее оборудования. Ис
пользуются те же транс
форматоры, те же вы-

Окно ГАИ
т. Давыдов, когда пьяный 
спешил пересечь путь 
мотоциклу.

На перекрестке улиц 
Белинского — Фрунзе 
сотрудница детского ком
бината т. Усятникова вы
бежала на проезжую часть 
из-за стоящего троллей
буса и попала под прохо
дившее мимо такси.

На ул. Горького уча
щийся ГПТУ-9 т. Норов 
выбежал на проезжую 
часть из-за кустов справа 
от водителя, был сбит ма
шиной, получил травму.

В результате наруше
ния элементарных Правил 
дорожного движения в до 
рожные происшествия 
попали швея меховой 
фабрики т. Тельманова,

ключатели и заземлите
ли. Но если прежде, на
пример, подвижный 
разъединитель должна 
была отделять от зазем
ленной части подставка 
в 1,5 метра толщиной, 
то теперь безопасность 
гарантируют 150 милли
метров литой эпоксидной 
смолы.

Чем выше напряже
ние, тем ощутимее пре
имущества элегазовых 
подстанций. Снижение 
их габаритов по срав
нению С обыЧНЫМИ ВЦ; 
глядит так: при напря
жении ПО киловольт — 
в 5—8 раз, при 220 — в 
10, при 500 — в 20 раз. 
Экономический эффект 
от введения в строй 
100 элегазовых под
станций составит не; 
сколько миллионов руб
лей в год: Первая опыт
ная ячейка новой под
станции испытывается 
на Кожуховской под
станции в Москве.

Оксана ГОРБОВСКАЯ. 
(АПН).

работница РСУ-2 т. Муха- 
метдинова, вахтер авто
дорожного техникума 
т. Смагин, плотник Сверд
ловского завода торгового 
машиностроения т. Рома
нов, монтажник управле
ния «Союзтелефанстрой» 
т. Залунин и другие.

Н. КОВАЛЕНКО, 
инструктор ГАИ.

Коллектив управления 
Свердловского домо
строительного комбина
та выражает глубокое 
соболезнование началь
нику технического отде
ла комбината Г. П. За
харову по поводу смер
ти его матери

ЗАХАРОВОЙ 
АЛЕКСАНДРЫ 
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